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Sitzungsort:  Städt. Realschule Osterath, Görresstr. 6, 40670 Meerbusch, Aula  
 
Beginn der Sitzung:  16:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 16:55 Uhr 
 
Anwesend:  
 
Vorsitzender 
Herr Georg Neuhausen Ratsmitglied  

 
von der CDU-Fraktion 
Herr Claus Fischer Ratsmitglied  

Herr Andreas Harms Ratsmitglied Vertretung für Frau Verena Schäfer 

Herr Thomas Jung Ratsmitglied  

Herr Franz-Josef Jürgens Ratsmitglied  

Herr Hans Werner Schoenauer Ratsmitglied Vertretung für Herrn Franz-Josef 
Radmacher 

Herr Gerd van Vreden Ratsmitglied  

Herr Jörg Wartchow Ratsmitglied  

Frau Birte Wienands Sachkundige Bürgerin  

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Dirk Banse Ratsmitglied  

Frau Christa Buers Sachkundige Bürgerin  

 
von der FDP-Fraktion 
Herr Klaus Rettig Ratsmitglied Vertretung für Herrn Jörg Schleifer 

Herr Christian Welsch Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Joachim Quaß Ratsmitglied Vertretung für Herrn Torsten Schmitt 

Frau Dr. Karen Schomberg Ratsmitglied  

 
von der UWG-Fraktion 
Frau Daniela Glasmacher Ratsmitglied Vertretung für Frau Stefani Schmoll 

 
von der Fraktion DIE LINKE und Piraten 
Herr Marc Becker Ratsmitglied Vertretung für Herrn Gerd Dieter 

Hünseler 

 
von der Verwaltung 
Herr Frank Maatz Erster Beigeordneter  

Herr Michael Assenmacher Techn. Beigeordneter  

Herr Claus Klein Bereichsleiter Service Immobi-
lien 

 

 
stellv. Schriftführer 
Herr Bert Müllejans Fachbereich 3  
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es fehlen: 

 
von der CDU-Fraktion 
Herr Franz-Josef Radmacher Sachkundiger Bürger  

Frau Verena Schäfer Sachkundige Bürgerin  

 
von der FDP-Fraktion 
Herr Jörg Schleifer Sachkundiger Bürger  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Torsten Schmitt Sachkundiger Bürger  

 
von der UWG-Fraktion 
Frau Stefani Schmoll Sachkundige Bürgerin  

 
von der Fraktion DIE LINKE und Piraten 
Herr Gerd Dieter Hünseler Ratsmitglied  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Ausschussvorsitzender Neuhausen die form- und fristgerechte 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, die TOPs 2+3 zusammen zu beraten. Dem wird nicht wider-
sprochen. 
Der Ausschussvorsitzende teilt dem Ausschuss mit, dass der Antrag der SPD vom 05.06.2018 (TOP 
3.2) zurückgezogen wurde, da er sich durch den TOP 2 erledigt habe. Er wird die drei verbliebenen 
Anträge unter TOP 3 zusammen mit dem TOP 2 zur Beratung stellen und anschließend in der Rei-
henfolge TOP 3.4, TOP 3.3 und TOP 3.1 zur Abstimmung bringen. 
Anträge auf Änderung der Tagesordnungspunkte werden nicht gestellt.   
 
 

Öffentliche Sitzung  
 
1 Einwohnerfragestunde 

   
Es werden keine Fragen von Einwohnern gestellt.  
 
 
2 Forum Wasserturm - Entwurf zur Verbesserung der Eingangssituation 

Vorlage: SIM/0761/2018 
   

Beschlussvorschlag:  
 
Der Kulturausschuss stimmt der vorgelegten Entwurfsplanung zur Erweiterung und Verbesserung der 
Eingangssituation am Forum Wasserturm unter Berücksichtigung der in der Begründung dargestell-
ten Einsparungspositionen ebenfalls zu. Die Verwaltung wird beauftragt, den Bauantrag erarbeiten 
zu lassen und in der zweiten Jahreshälfte 2018 mit der Umsetzung der Planung zu beginnen. Dabei 

ist der Bauablauf mit dem Veranstaltungsplan für das Forum Wasserturm abzustimmen.  
 

Abstimmungsergebnis:  
Siehe Wortbeitrag 
 
Ratsherr Quaß stellt vor Eintritt in die Beratung den Antrag, die Sitzung zu vertagen. Man habe zwar 
gestern die Antwort der Verwaltung auf die Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 
24.06.2018 erhalten und dafür spricht er Dipl.-Ing. Architekt Klein seinen Dank aus, aber sei die Zeit 
bis zum Sitzungsbeginn nicht ausreichend gewesen. Nach kurzer Diskussion lässt Ausschussvorsit-

zender Neuhausen über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  8  
SPD  

 
3  

FDP 2 
 

 
Bündnis 90/Die Grünen 2 

 
 

UWG  1  
Die Linke und Piratenpartei 1 

 
 

GESAMT 5 12 0 
 

Der Antrag ist somit abgelehnt. 
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Ratsherr Wartchow formuliert einen Beschlussantrag, über den später abgestimmt werden soll. Der 
Kulturausschuss solle der vorgelegten Entwurfsplanung zur Erweiterung und Verbesserung der Ein-
gangssituation am Forum Wasserturm zustimmen. Die vorgeschlagenen Einsparungen sollen nicht 
realisiert und die Verwaltung solle beauftragt werden, den Bauantrag erarbeiten zu lassen und in der 
zweiten Jahreshälfte 2018 mit der Umsetzung der Planung zu beginnen. Dabei solle der Bauablauf 
mit dem Veranstaltungsplan für das Forum Wasserturm abgestimmt werden. 
Ratsherr Rettig erläutert ausführlich den Antrag der FDP-Fraktion vom 29.05.2018. Vor allem die 
Veränderung der Fassade durch die geplante Baumaßnahme und die geringere Fläche der Außen-
gastronomie empfindet er als problematisch. Außerdem sei mit dem LVR-Amt für Denkmalpflege 
zunächst abzuklären, ob das Gebäude Forum Wasserturm in die Denkmalliste eingetragen werden 
müsse. 
Beigeordneter Assenmacher erklärt auf Nachfrage aus dem Ausschuss, dass in nächster Zeit Denk-
malpflegerin Roters und das LVR-Amt für Denkmalpflege prüfen werden, ob das Gebäude in die 
Denkmalliste aufgenommen werden solle. Er halte dies jedoch wegen der vielen Bauveränderungen 
in den letzten 25 Jahren für eher unwahrscheinlich. 
Ratsherr Quaß erläutert den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 11.06.2018. Seine 
Fraktion halte viele Dinge im Forum für verbesserungswürdig, so unter anderem die Bestuhlung, die 
Belüftung und die Toilettenanlagen. Die bauliche Erweiterung des Eingangsbereichs würde die Be-
suchsqualität nur für jeweils fünf bis zehn Minuten verbessern, die Verweildauer im Theater betrage 
aber mehrere Stunden. Wenn man schon soviel Geld in die Hand nehme, solle man besser in die 
Inneneinrichtung des Forums investieren. 
 
Ratsherr Marc Becker hält das Ganze Prozedere für sehr fragwürdig. So sei es zunächst nur um einen 
Regenschutz gegangen, inzwischen habe man mit den geplanten Baumaßnahmen die Kosten eines 
Einfamilienhauses erreicht, das stehe in keinem Verhältnis mehr. Das könne man wohl nur noch als 
Prestigeobjekt bezeichnen und mache ihn richtiggehend wütend. 
Ratsfrau Dr. Schomberg bittet bei den nun folgenden Abstimmungen nicht in der Reihenfolge der 
Tagesordnungspunkte vorzugehen, sondern den jeweils weitergehendsten Antrag vorzuziehen. 
Erster Beigeordneter Maatz erläutert dem Ausschuss, in welcher Abfolge abgestimmt werden müsse. 
Der Ausschussvorsitzende lässt über den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 
11.06.2018 zum Forum Wasserturm abstimmen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  8  
SPD  

 
3  

FDP 2 
 

 
Bündnis 90/Die Grünen 2 

 
 

UWG  
 

1 
Die Linke und Piratenpartei 1 

 
 

GESAMT 5 11 1 
 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Der Ausschussvorsitzende lässt über den Antrag der Fraktion Die Linke und Piraten vom 11.06.2018 
zum Forum Wasserturm abstimmen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  8  
SPD  

 
3  

FDP 2 
 

 
Bündnis 90/Die Grünen 2 

 
 

UWG  1  
Die Linke und Piratenpartei 1 

 
 

GESAMT 5 12 0 
 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Der Ausschussvorsitzende lässt über den Antrag der FDP-Fraktion vom 29.05.2018 zum Forum Was-
serturm abstimmen. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  8  
SPD  

 
3  

FDP 2 
 

 
Bündnis 90/Die Grünen  

 
2 

UWG  
 

1 
Die Linke und Piratenpartei 1 

 
 

GESAMT 3 11 3 
 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Ratsherr Wartchow formuliert einen Beschlussantrag, über den der Ausschussvorsitzende abstimmen 
lässt. 
 
Beschluss: 
Der Kulturausschuss stimmt der vorgelegten Entwurfsplanung zur Erweiterung und Verbesserung der 
Eingangssituation am Forum Wasserturm zu. 
Die vorgeschlagenen Einsparungen werden nicht realisiert. 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Bauantrag erarbeiten zu lassen und in der zweiten Jahreshälfte 
2018 mit der Umsetzung der Planung zu beginnen. Dabei ist der Bauablauf mit dem Veranstaltungs-
plan für das Forum Wasserturm abzustimmen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 8 

 
 

SPD  3   

FDP  2  
Bündnis 90/Die Grünen  2  
UWG  

 
1 

Die Linke und Piratenpartei  1  

GESAMT 11 5 1 
 
Der Antrag ist somit angenommen.  
 
 
3 Anträge 

   
Wurde unter TOP 2 behandelt.  
 
 
3.1 Antrag der FDP-Fraktion vom 29.05.2018 zum Forum Wasserturm - Entwurf zur Verbesserung 

der Eingangssituation 
Vorlage: SIM/0207/2018 
   

Wurde unter TOP 2 behandelt.  
 
 
3.2 Antrag der SPD-Fraktion vom 05.06.2018 zum Forum Wasserturm - Verbesserung der Ein-

gangssituation 
Vorlage: SIM/0209/2018 
   

Wurde unter TOP 2 behandelt.  
 
 
3.3 Antrag der Fraktion Die Linke und Piraten vom 11.06.2018 zum Forum Wasserturm 

Vorlage: SIM/0211/2018 
   

Wurde unter TOP 2 behandelt.  
 
 
3.4 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 11.06.2018 zum Forum Wasserturm 

Vorlage: SIM/0212/2018 
   

Wurde unter TOP 2 behandelt.  
 
 
4 Anfragen 

   
Es liegen keine Anfragen vor.  
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5 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zum Umbau Forum Wasserturm vom 24.06.2018 

Vorlage: FB3/0120/2018 
   

Ratsfrau Dr. Schomberg fragt die Vertreter der Verwaltung, ob ein Umbau bzw. ein Anbau an das 
städtebaulich prägende Gebäude förderschädlich für den Zuschuss des Landes NRW aus dem Jahr 
1994 sei.  
Dipl.-Ing. Architekt Klein erklärt, dass er bei der Durchsicht der Archivakten dem Erläuterungsbericht 
zum damaligen Förderantrag entnommen habe, dass es Entwurfsziel der Planung war, die Fassade 
möglichst nicht zu beeinträchtigen. Außerdem würde die Zweckbindungsfrist im kommenden Jahr 
ablaufen. 
Ratsherr Quaß bemängelt, dass aus einem ursprünglich geplanten Glasdach inzwischen ein Baupro-
jekt von einer halben Million Euro geworden sei. 
Außerdem sei es ein Unding, dass der planende Architekt in seiner Funktion als sachkundiger Bürger 
an zwei Sitzungen des Bau- und Umweltausschusses teilgenommen und in eigener Sache vorgetra-
gen habe. 
Dipl.-Ing. Architekt Klein erklärt, dass Architekt Herr Schmoll, der auch Sachkundiger Bürger ist, in 
beiden Sitzungen eindeutig als Geschäftsführer des beauftragten Architekturbüros vorgetragen und 
jeweils nur Rückfragen beantwortet habe. An der Ausschussdiskussion habe er aber nicht teilge-
nommen. Man hätte das aber, wie im Kulturausschuss mehrfach geschehen, protokollieren müssen.  
 
 
5.1 Stellungnahme der Verwaltung zur Anfrage der Fraktion Bündnis90/Die Grünen vom 

24.06.2018 
   
 

6 Bericht der Verwaltung 
   
 

7 Termin der nächsten Sitzung: 11. September 2018  vorbehaltlich vorliegender Tagesord-
nungspunkte 
   
 

8 Verschiedenes 
   

Keine Wortmeldungen.  
 
 
 
Meerbusch, den 9. Juli 2018 
 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Georg Neuhausen 
Ausschussvorsitzender 
 

Bert Müllejans 
Schriftführer/in 
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